

# MARCHA



ORGANO DEL COMITE DE LEON DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA - JULIO de 1.973

## QUERIDOS LECTORES:

Este boletín (o publicación) se edita por vez primera tras haber tenido que vencer multitud de dificultades y riesgos, aquellos que la represión de la dictadura impone a las fuerzas crecientes, democráticas y revolucionarias.

Nace en nuestra provincia, precisamente cuando en todas las partes del país, se están desarrollando luchas de gran envergadura, por mejoras de salarios y de vida, por la libertad Sindical, por las libertades públicas, por la Amnistía, y contra la dictadura.

El objetivo de este boletín es de hacerse eco de la voz del trabajo y de la cultura, de esa voz tantas veces acallada y reprimida, pero tantas cuantas veces expresada en las luchas de la clase obrera, de los campesinos, de los estudiantes e intelectuales. Este boletín nace para defender los intereses de estos hombres, mujeres y jóvenes. Nace también para llevar de fábrica en fábrica, de pueblo en pueblo, de hogar en hogar, la conciencia de la comunidad de intereses de los trabajadores, el entusiasmo que despiertan sus acciones, el aumento de la solidaridad de clase, la experiencia, la orientación, la información que aclaran, que ensanchan el horizonte, que rompen el aislamiento de cada núcleo obrero, que ayudan a comprender la necesidad de la unidad de la clase obrera, de su organización y de su lucha para acabar con el régimen franquista.

### ACCIONES Y LUCHAS DE MASAS

PRIMER-GRUPO

Este boletín nace en un momento de grandes tensiones en nuestro país; después de los impresionantes sucesos del Ferrol y Vigo, a partir de primavera de este año, prácticamente la actividad social en el país Vasco ha estado y está paralizada, en Asturias se puede hablar de que hubo huelga general en las minas, con apoyo de otros sectores; numerosas empresas de Madrid y otras ciudades, han hecho acciones, paros y huelgas totales; en Barcelona hubo paro total en la SEAT y otras empresas que han culminado con la caliente huelga de los obreros de la construcción de San Adrián de Besós y actualmente se desarrolla la huelga general de Pamplona en solidaridad con los obreros de Motor Ibérica, despedidos, a los 50.000 trabajadores en huelga, se suman la inmensa mayoría de la población; en otros muchos lugares del país se producen plantas, paros y diversas acciones; cuando por fin por todos partes, la clase obrera, los campesinos, los intelectuales, los estudiantes y profesionales se unen, se organizan, reclaman y combaten, en múltiples formas, porque se dan solución a los numerosos problemas que nuestro pueblo tiene planteados desde hace años. Después de la huelga general de los maestros, han sido los médicos de los Hospitales que se han vinculado a los estudiantes que se puede decir que este año no ha existido Universidad. En este momento la lucha está anarcando con todos los colectivos profesionales a los que quieren aplicar una medida fascista al hacer jurar fidelidad a los principios del movimiento. Este es un momento en que la NECESIDAD DE UN CAMBIO es sentida no sólo por las masas trabajadoras, por los intelectuales y profesionales, sino también por amplios sectores de la burguesía y de la gran burguesía. Esta vez dando cuenta de que la dictadura ya no es un instrumento eficaz para la defensa de sus intereses capitalistas, y de que es preciso encontrar otras formas de poder, menos fascistas, más acordes con la época, más presentables

para el exterior, susceptibles de crear cierta ilusión en las masas, pero formas, en definitiva, que dejan al margen al pueblo. Esto es lo que pensaban y piensan los señores burgueses que ellos mismos se autodenominan "centristas", que sientan desprecio por el pueblo, al que frecuentemente presentan como "despolitizado", pero temen al pueblo porque saben muy bien, que la aparente "despolitización" no es más que el desinterés por la política oficial; y temen la conquista de las auténticas libertades con las cuales el pueblo podrá expresarse y luchar sin trabas por sus derechos.

## NECESIDAD DE CAMBIOS REALES

La necesidad de un **CAMBIO** está a la orden del día. Y está a la orden del día gracias sobre todo a esa lucha de los trabajadores, de los estudiantes y profesionales. Ante estas luchas, que ni la prisión, ni las torturas, ni el asesinato de obreros puede detener la burguesía se percata de que la radicalización de las masas no es algo que "puede ocurrir" sino algo que ocurre ya, y que la pervivencia de la dictadura actual puede agravar.

Otro factor que está condicionando la toma de conciencia de la necesidad de cambios entre la burguesía y que se traduce en la formación de las tendencias centristas, son los avances de la unidad de las fuerzas democráticas, los progresos del Pacto para la Libertad que se concretiza en la reunión de Plataformas unitarias de lucha democrática de diez Provincias.

La negativa de la C.E.E. por cuestiones de tipo político que crea dificultades a la economía española, la burguesía comprueba que el régimen de dictadura no tiene autoridad ni prestigio, ni capacidad para negociar cualquier acuerdo con la C.E.E., pese a la cara demagogica presentada por el exministro López Bravo.

## DIVORCIO ENTRE PUEBLO-GOBIERNO

Las grandes tensiones que tienen su origen en las luchas obreras y de masas, que ponen de manifiesto el divorcio entre el pueblo en su totalidad y el gobierno de los monopolios, crean un enfrentamiento dentro de ese Gobierno entre las dos tendencias, las de la cara europeista y los ultras a lo Blas Piñar, obligando al Dictador por la "gracia de Dios" a "repartir" los poderes nombrando a su propia sombra Carrero Blanco, que ya venía ejecutando la política de su amo "Jefe de Gobierno", operación que tiende a reforzar la Dictadura por mucho que se revista de ambigüedades y equivocos para dar la sensación de "movimiento".

Con el cambio de unos hombres quemados, por otros, nada cambia, sólo la voluntad, la voluntad de Franco de perpetuar la Dictadura más allá de su muerte. El "Gobierno Carrero" no va a cambiar la política social, ni la agraria, ni la educativa, va a seguir explotando y explotando a la inmensa mayoría del pueblo, seguirá la represión, el T.O.P. y centenares de hombres, mujeres y jóvenes en la cárcel por el sólo motivo de luchar por sus derechos y por su libertad. No puede suscitar ninguna ilusión, el inmovilismo es su característica, es el anacronismo político y la autorquía económica, cuando el mundo se internacionaliza y se desplaza hacia la izquierda, hacia el progreso, todo lo contrario de lo que quiere Carrero que cuando expone su pensamiento expresado en el programa de su Gobierno, se dice partidario "de un sistema social más justo y representativo sobre la base de la solidaridad de los españoles..." y de un sistema social que exprese la voluntad de subordinar cualquier interés particular al bien común. Con su fórmula demagogica y fascista, califica de interés particular las aspiraciones de los trabajadores y de la mayoría del pueblo, y de bien común el dinero de los oligarcas monopolistas, y por si acaso alguien intentara cambiar los términos de esa subordinación, dicen: el Gobierno se propone mantener con firmeza el "orden" y la "paz" interior; otra fórmula bajo la que pretende ocultar el verdadero objetivo, la represión. Pero las grietas que surgen al que hizo caer en crisis al Gobierno anterior se han agrandado hasta un extremo insostenible, pues no se trata de la enfermedad incurable de un Gobierno, sino de un régimen.

**POR UN VERDADERO  
CAMBIO**

PO CAMBIO  
OTRA LA ADUYA

Però esta situación insostenible puede perdurar, prolongarse, si las fuerzas de la oposición no consiguen unirse y presentar una alternativa clara a la dictadura. Esta alternativa no puede venir como pretenden los "Centristas" y otros trastocadores que sueñan con la ley Orgánica, no es como un cambio de fachada que deje intacta la esencia del régimen y la marginación del pueblo en las decisiones.

Para la clase obrera, para los campesinos, para los estudiantes e intelectuales y profesionales sólo cabe un CAMBIO DEMOCRATICO, que devuelva la palabra al pueblo, que establezca las libertades políticas sin discriminación. Sólo cabe la alternativa del PACTO PARA LA LIBERTAD, la unidad de las fuerzas dispuestas a terminar con la Dictadura y a la preparación de las condiciones de la H.G. y la H.N.

Los cambios reales sólo los hará cuando los rompa el pueblo con su lucha. El camino nos lo están indicando los obreros con su lucha, nos lo están marcando el pueblo de Pamplona con su heroica y valiente lucha. Esta lucha hoy puede ser más fuerte que nunca, pues el régimen pose a sus cambios se ha debilitado, su descomposición se ha agudizado, su base social se ha estrujado. Más que nunca ahora, podemos crecer la lucha.

Las fuerzas que quieren aún jugar un papel, en el porvenir deben tomar posición cara al pueblo y con el pueblo, y dejarse de hacer polémiquerín de salón. Se trata de estar con la Dictadura o contra ella, y estar contra ella presupone enfrentarse a ella.

Nuestro boletín que nació en estas circunstancias, se propone esto: ayudar, contribuir a desarrollar por todos partes el espíritu de lucha por nuestras reivindicaciones y derechos, por la libertad; ser portador de experiencias de organización y de lucha; ser encargador de ideas sobre la política de los comunistas; ser heraldo de las novedades de libertad de los trabajadores de nuestra provincia; ser el impulsor de iniciativas y de acción. Y claro está, nuestro boletín se propone también ser una ayuda eficaz en el fortalecimiento y extensión de nuestra organización de Partido.

Al hacer el boletín, y al saludar de antemano a nuestros lectores, queremos llamarles a contribuir al mejoramiento, tanto en su forma como en su fondo, con sus opiniones y sugerencias que siempre serán las bienvenidas.

LA REDACCION

**Nueva farsa franquista  
ABSTENCION-BOICOT**

primera vez a los mayores y rebajar la edad a los 18 años la abstención fue masiva, si bien las mismas leyes elaboradas por fascistas. No es ni más ni menos que una nueva escañificación de ese falso franquista.

No tenemos que esforzarnos para explicar que son los alcaldes y los intereses que representan, vale con recordar que los elige directamente el gobierno y hasta en el grado mínimo de pueblo los elige el gobernador, nuncas la elección por equivocación caiga sobre un hombre honrado nada puede hacer. En cuanto a los concejales, sólo un tercio es elegido por el sufragio universal, el resto, un tercio lo elige la burocracia de los sindicatos y otro la llamada linea de mandos (política). Tienen que jurar de rodillas la fidelidad a los principios del movimiento (leyes fascistas).

En esas condiciones los hombres honrados nada podrán hacer, y los testaferros adictos a las leyes fascistas ya nos han demostrado de lo que son capaces, chi estén los problemas cada día más sangrantes, calles sin luz y sin asfalto, barrios sin escuelas, ambiente cada vez más irrespirable, actúan como bandas de cuatreros atacando a cara descubierta, impuestos y contribuciones, multas y sanciones, esto y no otra cosa es lo que aprobaremos si nos prestaremos a la nueva escañificación con nuestro voto.

Desde ahora mismo, a la vez que explicamos el porqué debemos de abstenernos, a la vez que de forma resueta llamemos a la abstención, al boicot de ese falso de elecciones debemos de elaborar programas concretos de reivindicaciones en pueblos y barrios, que sea una movilización auténtica para exteriorizar los problemas y exigir su solución, solución que vendrá si elegimos a los auténticos representantes, y no en manos de estos la decisión de los problemas de los barrios. Pero esto exige la puesta en práctica del sufragio universal.

## CAMPANA PERMANENTE DE AYUDA AL PARTIDO

El dinero es el servicio de la guerra se ha dicho con alta frecuencia y razón. En nuestro caso esa "guerra" es la imparable lucha por los derechos de la clase obrera y el pueblo, por el socialismo. Una lucha de más de 50 años, el incansante fuego de la represión y el terror, años en los que ha sido preciso contar con el coraje, con la simpatía, con la ayuda de todos nuestros camaradas, simpatizantes y amigos. Gracias a esa entrega, a ese sacrificio ha sido posible mantener siempre viva la presencia combativa del Partido Comunista. Gracias a ello y a la acertada línea política del Partido ha sido posible estar presentes en todas las partes para ayudar, orientar, guiar, organizar, la lucha de clase obrera y del pueblo que hoy alcanza ya proporciones de masas y es la causa fundamental de la descomposición del régimen franquista.

Y precisamente esta nueva situación de hoy plantea nuevas necesidades, porque crecen obligaciones más vastas. Hoy es preciso tener un Partido más grande, más fuerte, que pueda disponer de más medios para organizar amplios sectores populares para hacerles llegar nuestras opiniones, nuestra propaganda nacional, provincial y local, hacen falta más medios para superar las dificultades inherentes a la falta de libertad y a la represión.

LLAMAMOS A LA VEZ A LOS SIMPATIZANTES Y AMIGOS A PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN UNA CAMPAÑA PERMANENTE DE AYUDA AL PARTIDO QUE SE INICIA CON LA LISTA QUE SIGUE:

Ayuda al Partido C.P.(21-3).....	4.080 Pts	Ayuda al Partido de C.R-1.....	2.075 Pts
" " " C.Ponferrada.....	4.650 "	" " " C.R-2.....	1.050 "
" " " C.R-1.....	2.425 "	" " " Grupo Bierzo.....	800 "
" " " C.R-2.....	1.700 "	" " " Simpatiz.	
" " " R.L-V.....	250 "	" " " Fabero.....	400 "
" " " Ferreriano.....	400 "	" " " Ferrerio(31-5)	
" " " Cdas Fabero.....	200 "	" " " 200 "	
" " " Un Cdo " .....	400 "	" " " Amigo de	
" " " Grupo estudiantes.....	500 "	" " " Fabero.....	100 "
		" " " Ferrerino	
		(dos entregas)....	400 "
		" " " De una joven	
		que trabaja en Hogar (León)....	300 "
		Total hasta la fecha.....	19.420 Pts.
Ayuda a presos y represaliados de cccs y amigos de León.....	9.500 Pts		
" " " " " joven que trabaja en Hogar L.....	300 "		
" " " " " C.R-1 León.....	800 "		

# ORDENANZA LABORAL de MINAS

Al fin salió la ordenanza laboral de minas! Mejor sería decir, la ordenanza de los empresarios de minas. Verdaderamente Sr. Galán?

No vamos a entrar ahora en la polémica de lo que es la "nueva" ordenanza que ha sustituido a la "vieja" de 1954 que según el Sr. Galán-Presidente del Sindicato Nacional de Combustible, había quedado anticuada. Sólo queremosclarificarlo, para si se le "olvida", que aquella "vieja" del 64, y la "nueva" del 73 una y otra fueron engendradas y paridas a espaldas de los trabajadores. Por lo tanto los verdaderos interesados, los mineros no han tenido ningún peso en el "proyecto", ésto fué aprobado sobre la base del estudio que en abril del 72 presentó al Ministerio de Trabajo la Unión de Empresarios de la Minería. Es por esa razón, Sr. Galán, por la que la citada ordenanza, no ha tenido recogida favorable, ni de ninguna especie por los 55.000 trabajadores del Sector. Tal vez los Empresarios a los que usted representa si porque se encontraron con la banita cantidad de aumento de 115 ptas para su producto.

Pero vamos la "recogida" en la práctica. Sr. Galán ¿porqué fueron los dos meses de huelga que han realizado el año pasado los mineros laconicas? Le recordamos que no nos ha movido ningún agente extraño-extranjero. El centro su daba por las reivindicaciones que dicas días veníamos presentando en una zona y otra de los minas en la Provincia, (destajos, precios, higiene y seguridad etc etc y en torno a ello los convenios colectivos, y como nalla ordenanza laboral que nos preocupaba y que de forma democrática queríamos discutir, a tal fin envíamos los correspondientes anteproyectos a los Señores Ministros y se nos contestó que se tendría en cuenta los a ese a lo que usted se refiere que hemos presentado los mineros?. Si es así lo aceptamos en cuenta a decirle de que somos los verdaderos representantes pero le recordamos que nuestras reivindicaciones expuestas en el anteproyecto de Convenio y Ordenanza que les enviamos no han sido recogidas, en sucesivos artículos se las iremos recordando. Hoy solemnemente queremos recordarle nuestro atado de ánimo y capacidad de aguante y comprensión.

Cuando nos vimos obligados a ir a la huelga en demanda de nuestros derechos, ustedes los verticalistas se han puesto de parte de las Empresas, han hecho toda clase de maniobras para romper nuestra unidad y obligarnos a volver al trabajo "derrotados", sino la han conseguido es debido precisamente a nuestra unidad, el punto es que habrá producido cuando todos tuvimos convencimiento propio, el miedo venía impuesto por las empresas que encontraban la colaboración del Sindicato, esa fué lo que creó ambiente entre los mineros hasta que se llegó por decisión propia a la huelga y sobre esa base, es como hemos hecho retroceder y ceder un punto a las empresas. Decimos en parte porque si bien se consiguieron 40 ptas de aumento, hubo el compromiso de la rápida discusión democrática del Convenio Colectivo y esto ésto no se realizó. En Santacruz, donde los representantes de los trabajadores, solicitaron el denominado "conflicto Colectivo" ustedes se apresuraron a firmarlo, pero como siempre, sin contar con los interesados.

Pero somos conscientes de que aquella lucha, pese a que hayamos tenido que pagar cierto tributo con los despidos de los compañeros de las minas de la Anticrítica de Bonvibre -favor que debemos al Sr. Farro Asesor Jurídico- la huelga a hecho posible una evolución y creado un estado de ánimo y ambiente de como habrá que luchar de forma unida para conquistar las reivindicaciones. Esa fué nuestra victoria, volver unidos para llevar la lucha a nuestro terreno, sobre esa base hemos ganado la batalla recibiendo del 25% complementario a las silicosis. En Fubero, Matarrosa, Villeblino se han parado días pescados, en protesta por las condiciones de trabajo en unas casas, en otros por la diferencia que adeudaban las empresas en los días de vacaciones, en unos y otros por los destajos e incentivos. También en unos y otros hemos conseguido un triunfo gracias a nuestra unidad y lucha, no al "apoyo" que el Sindicato Vertical nos prestó.

Finalmente les recordamos a Empresarios-Sindicato-Gobierno que los escritos y anteproyectos que les enviamos, siguen en pie, las reivindicaciones que se exponen en ellos, no han sido recogidos en la Ordenanza Laboral, independiente de que en ella nos hayan dado unos migajas, con lo que no estamos conformes y vamos a discutir.

Los mineros somos conscientes de qgo en un régimen capitalista de injusticias no viven con ser trabajador, hay que ser luchador y formarse, tenemos que conocer las leyes que ustedes elaboran para combatirlos y luchar por nuestros auténticos derechos.

Aquí tenemos hoy la injusticia que se comete con el impuesto a la Contribución de rendimiento de trabajo ¿Por qué no lo pagan las Empresas que son las que han salido beneficiadas con su ordenanza?

Tenemos presente la mal aplicación por las Empresas del "reglamento"

que ustedes elaboran, nuestra lucha a pesar de todo ustedes encomiendan a su justo apliación. Estamos descontentos con la aplicación de los salarios a los normas de rendimiento, por lo tanto estamos en desacuerdo con el llamado rendimiento de Trabajo y no olvidarnos de que la "nueva" ordenanza no reduce el tope de edad para el retiro, con el coeficiente actual ninguno de nosotros llegaremos nunca al retiro ¿para qué queremos la ley?

Como queda anotado en lo expuesto, nuestros problemas no se han resuelto, más al contrario, se han agravado, por ello nuestra lucha continuará por la conquista de nuestros derechos, por la consecución de un convenio que cuente con nuestra aprobación, discutido y aceptado en Asambleas democráticas en los centros de Trabajo.

## LUCHAS-obreras

tres días de vacaciones que les debían del año pasado, y que la Empresa se negaba a pagar, pose a que era acuerdo del Convenio Colectivo.

### MINERO SIDERURGICA DE PONFERRADA:

El malestar a causa de las injusticias que comete la Empresa con el apoyo del Gobierno-Sindicato, es enorme. Se puede decir que prácticamente en lo que vido año las acciones de protesta que han culminado en huelga una vez agotados todos los cauces "legales" (-escritos a Gobierno-Sindicato-Empresa-), se han sucedido. Los mineros por convencimiento propio llegan a la conclusión de que la huelga es la única forma para hacer retroceder a las Empresas, si la lucha se plantea de forma unida. Sobre esa base han conseguido en Abril el que la Empresa les abonara 3 días de vacaciones del año anterior, que era acuerdo del Convenio y que la Empresa negaba. En Mayo después de un paro de 24 horas como aviso, han conseguido la gran victoria del aumento del 25% a cargo de la Mutualidad, para los que han cogido la terrible enfermedad de la Silicosis. Los paros en un Grupo o en otro, en un tiempo u otro, por precios para los descuentos o contra los métodos inhumanos de explotación y alta seguridad e higiene de talleres, se vienen sucediendo todo el año después de que se agotan los llamados cauces legales, enviando escritos y peticiones que se deciden en casas de esas, o en reuniones en el Sindicato, convocadas y presididas por los representantes obreros. Así después de presentar expediente de Conflicto colectivo en Mayo, en Junio hace huelga el grupo Paulino, el Calderón hace bajo rendimiento; y el día 5 de Julio el Pozo María va a la huelga en apoyo a la demanda elevada a través de escritos firmados a la Empresa-Jurado y Sindicato en lo que pedían aumento de precios a los descuentos, miembros del Jurado de Empresa apoyan la justa reivindicación y el Sindicato se compromete a resolver el problema a través de la Empresa si se normaliza la situación, los mineros hacen una voz más grande de su espíritu de diálogo y vuelven al trabajo. Pero es la Empresa y Sindicato quienes se dividen de los compromisos y el día 12 vuelve a parar el Pozo María a los tres días da un paso, se suma en solidaridad y apoya a sus propias reivindicaciones el Grupo Calderón, a los cinco días cuando se extiende a Paulino y Peñas, "interviúan" al Sindicato y Empresa los que en Asambleas obreras son obligados a ir a un compromiso con los trabajadores. Los representantes obreros piden a sus compañeros la vuelta al trabajo para iniciar las discusiones, los trabajadores piden garantías y la Empresa se compromete, luego de normalizado se olvidaría del compromiso, pero los mineros no se olvidan y el día 9 de Agosto vuelven a la huelga el relevo de la noche y el día 10 el paro era total, esta firme actitud, hizo que Sindicato y Empresarios la cuestión en serio y que el mismo día 9 a las diez de la noche el director de la Empresa, por primera vez en su historia, tuviera que ir a la casa de Asco para discutir con los trabajadores reunidos en Asamblea, en ese momento no hay acuerdo, los mineros piden 200 ptas de aumento y nuevos precios para los descuentos. El día 10 los representantes obreros conocen una Asamblea en el Sindicato a la que asisten representantes de los mineros, el delegado de Sindicato de León, el Director Corrente (El Salgo) y el Ingeniero Director, después de 4 horas de discusión a las 10 de la noche, la Empresa accedió a abonar 50 ptas por día en el mes de Agosto y con carácter retroactivo al mes de

Julio, más lo primo de asistencia, que habían perdido a causa de la huelga, más si el compromiso de si el día 11 se volvía al trabajo, enviar la Comisión de Precios. Esta considera que en la práctica representa 140 pts no era aceptada con buen agrado por los mineros, los que después de amplia y acalorada discusión decidieron aceptar con el compromiso de volver a la huelga, si al poner el nuevo precio no alcanzan el precio que ellos exigen como justo.

Gran lección para todos los trabajadores de la Provincia lo que nos brindan los valientes mineros de Villablinio. La unidad como única forma de lucha, la huelga como medio de defensa, de sus intereses, después de agotar las posibilidades legales, no utilizar estos es para ellos una claudicación de clase. Ellos han valorado que no siempre la huelga inminente beneficia al trabajador, ellos han cogido la experiencia de dialogar, y saben llevar la acción a su terreno, no se dejan influir por los de todo o nada, esto es lo que han aprendido en la huelga del año pasado que se han mantenido firmos durante dos meses, han sabido coger lo mínimo, pero han vuelto unidas y sin que la represión las hubiera podido mellar. Ahora con experiencia ecometen la lucha por el Convenio Colectivo. Se plantean luchas contra la Empresa por la mal aplicación del reglamento. Contra el abuso que representa el Impuesto de Contribución de rendimiento de trabajo. Con la disconformidad, con los salarios y por la Reducción de la edad de retiro.

Los mineros de Villablinio son conscientes de que en un régimen capitalista de explotación y de injusticias, el ser trabajador no es bastante, hoy que ser trabajador pero a la vez infatigable luchador para hacer que se respeten nuestros derechos.

Fabero. La Empresa cedió en Mayo a las reivindicaciones de los trabajadores, sobre precios y condiciones de trabajo en rompas de agua, que se habían expuesto en Asamblea, después de respaldar con el bajo rendimiento.

Santa Lucía. en Mayo se hacen planteos, asambleas y paros exigiendo la discusión del Convenio Colectivo. Ante la negativa de aceptar las demandas, solicitan el Conflicto Colectivo, para "evitar" el paro, el Sindicato como siempre parte empresa se apresura a la firma a espaldas de los trabajadores, lo que hace que aumente el malestar entre los mineros ya que pretenden quitarles de las vacaciones la parte proporcional de los días que están de baja por enfermedad o accidente.

Otra victoria de los mineros de Vivaldi (minas de hierro). Los mineros piden aumento de salario para todos y precios para los desayunos. La Empresa se niega y con el apoyo del Sindicato sobre expediente de crisis. Los trabajadores van a la huelga ya que comprenden que es una maniobra, pues su petición está basada en el aumento de salario que la Empresa seca de hacer a los técnicos y administrativos. A causa del paro despidió a 110 trabajadores entre los que hay un vocal del Jurado, la firme actitud de todos de no volver al trabajo hasta que se incorporen todos hace que la Empresa de marcha atrás.

## ¿Por qué estas injusticias?

En Antracitas de Gaitero -grupo Jurrines de Fabero- trabajan unos 150 trabajadores, que diariamente tienen que andar 9 kilómetros de ida y 9 de vuelta desde Fabero. Los Oficinas y el médico están situadas en la zona del Sil. En el grupo no tienen asistencia médica, si se accidentan y es grave los trasladan a Alinos, si aparece un coche para llevarlos. El resto de los obreros si están accidentados y tienen que hacer curas, tienen que sacar un taxi para que los lleve a Alinos y pagar por su cuenta 250 pts desde Fabero. En el grupo no tienen ni duchas ni cuarto de Aseo, hace frío o calor tienen que lavarse en los arroyos. Para trasladarse al trabajo han tenido que contratar un Autobus y pagar cada uno de su bolsillo 800 pts desde Lillo y Fabero, y 1.200 desde Soriguera y Tombríos, la Empresa no les abona nada.

Este ocurre en el siglo XXI y el señor Galán -Presidente del Sindicato del Combustible y los Jefes de grupo del Sindicato no se han enterado y luego dirán: "los que perturban la paz social, son los agitadores de turno...." Ahí está un problema que reclama justicia, pero esto no vendrá nada más que si los propios trabajadores la imponemos con nuestra lucha unida. Debemos organizar una acción apoyando un escrito en el que expongamos las reivindicaciones. Una carta que sólo va acompañada de unas cientos de firmas podrá ir a la población, pero la carta que se apoya en un PLANTE COLECTIVO, será tenida en cuenta, pues muestra claramente que estamos dispuestos a combatir por lo que reivindicamos.

# PROBLEMAS e INJUSTICIAS

## CORRESPONSALIA DE UN MINERO DE MATARROSA DEL SIL:

Mineros, Compañeros de trabajo de la Empresa Antracita de Gáiztarrro, S.A.

Los que no tenemos comunicación con nadie, los que parece que estamos aislados del resto del mundo y por ello cometemos tantas injusticias con nosotros, injusticias que a veces se convierten en crímenes, tenemos que unirnos ya que no podemos seguir permitiéndolo por más tiempo.

Si, compañeros, hagamos todos juntos un examen, pareémonos un momento, no para renunciar a cometer, sino para reflexionar del porqué de las injusticias y el porqué de estos crímenes que están ocurriendo en las minas.

Tomemos como ejemplo aquí en Matarrosa al de nuestro compañero de trabajo ANICETO, de categoría Entibador y con domicilio en Páramo, el cual, como todos los mineros de la Empresa sabemos, fue asesinado en el grupo Escandal por la irresponsabilidad de los maqueteros que tenemos por "jefes". En este caso conviene recordar que fue el Plantillu el que lo mató, este bruto irresponsable obliga a cuatro compañeros a subir la caja de una vagueta por el pozo de arrastre a la explotación nº 21 y dicho Plantillu sube a la otra Planta y manda a un vaguero basculor una vagueta cargada de carbón, la cual fue la que causó la muerte de Aniceto y puso en peligro la vida de los otros tres que se salvaron por milagro.

Pues bien, si lo examinamos detenidamente, veremos que en esa muerte de forma indirecta estamos todos implicados como culpables, y también, en la gran cantidad de accidentes, que se producen por permitir que los trabajos se lleven de la forma estropillada, que se están llevando. Por permitir que Plantillas como este que no tiene noción de lo que es una mina, que no tiene ninguna responsabilidad, que sólo conoce de imponer sanciones con la séptima parte y cuando no, de once a doce días sin empleo y sueldo.

Nosotros tenemos la culpa y somos responsables de todas estas injusticias y atropellos, se nos pagan salarios de miseria y para sacar jornal se nos fuerza a jornadas agotadoras en condiciones infrehumanas de seguridad. Por eso a la vez que exigimos nuestros derechos, salarios decentes, tenemos que exigir a la Dirección de la Empresa, ellos son los responsables por tener Capataces y Plantillas sin título que no saben nada de minería, ni llevar los trabajos en las debidas condiciones, tienen bajo su "dirección" de 200 a 300 obreros, son cabos de

CON LOS

## MINEROS

breros que sólo utilizan la brutalidad y conscientemente ponen en peligro nuestras vidas, igual que han matado a nuestro compañero, no vacilan en dejar a nuestros hijos sin pan, ayer fui Eniceto, mañana nos puede ocurrir a nosotros sino nos unimos y con energía cortamos estas injusticias. Juzgan con nosotros cuando quieren y nos tienen como esclavos, si de forma personal o individual hacemos una reclamación, nos matan a trallazos como lo hace la Guardia Civil de Matarrosa, "guardias civiles" que en realidad son verdugos a doble sueldo, cobran del Gobierno y de las Empresas, a parte de los comilonas de satisfacción a cambio de reportar trallazos a los trabajadores "rotoleros" que a veces sujan invalides para toda la vida o mueren a causa de los terrible polizas, como ha ocurrido en más de una ocasión.

Compañeros: lo grave de lo expuesto es que todos somos conscientes de que estos abusos e injusticias seguirán de no plantarnos en nuestros puestos. Los patronos -los empresas- nunca nos regalan nada, más al contrario, cuando de explotarnos nos roban parte de las migajas que nos dan. Por ello la lucha no debe de todos, para todos y nadie debe de eludir su responsabilidad. Si actuamos unidos podremos alcanzar el éxito. Si nos prestamos a las maniobras enemigas sólo nosotros serímos culpables del mantenimiento de nuestra esclavitud.

Dando hoy unidas todas las minas, debemos exigir: Que se nos pague del uno al cinco, como lo hacen a los administrativos y técnicos y no los días 18 y 20 de cada mes, de esta manera se nos obliga a trabajar dos meses para cobrar uno y que los Guardias Civiles se retiren de la Plaza, ya que al estar con la metralleta en mano en señal de provocación, más parece que estamos en un campo de concentración, que en un lugar de trabajo "libre". Que se respete un salario comprendido entre los 550 y 650 ptas por día de trabajo al personal del interior y exterior que no alcance tales cantidades. Que con la máxima brevedad se proceda a la elevación de los

costos en un porcentaje comprendido entre el 30 y el 50% o que se establezcan un sistema equivalente. Que las dietas por enfermedad o accidente sean el 100 por 100 del salario real que se percibe. Que se reconozca como trabajo normal lo que no pueden hacer a despecho los efectos por la silexosis y que se les respete el 100 por 100 del salario real que venían percibiendo. Exigimos que se aumente el 100 por 100 en la asignación actual de becas para el estudio de los jóvenes mineros. Debemos exigir la creación en todas las cuencas mineras de locales recreativos y culturales, un Centro Social del minero que permita hacer actos como teatro, conferencias, festivales etc., así como la creación de una Biblioteca e instalaciones deportivas de todo tipo que influyan en hacer más humana nuestra vida, que sean dirigidos y administrados por nosotros, por los mineros. Debemos exigir también la creación de puestos escolares suficientes, para que todo los hijos de los mineros puedan asistir a la escuela en el barrio o pueblo donde viven. Exigimos que dадiquen a estas escuelas necesidades unas migajas de los fabulosos beneficios que a cuenta de nuestro sudor perciben los empresarios.

**MINEROS DE LEÓN, COMPAÑEROS DE TRABAJO:** Hoy que hacer los medios para ponernos en contacto y así combatir mejor en la solución de estos problemas. Debemos de hacer Asambleas en los centros de trabajo y luego coordinar para exponer unidos todos nuestros problemas, para que no puedan seguir explotando y maltratando como lo están haciendo hasta ahora. Ahí tenemos los Convencios Colectivos que nos vienen imponiendo sin contar si nosotros, hoy pueden ser nuestro medio de unidad y de lucha. Expliquemos en Asambleas estos problemas y las injusticias; elaboraremos un conjunto de proyectos de convenio y otras reivindicaciones, llevemos cartas y escritos al gobierno, a las autoridades, al Sindicato y a las Empresas exponiendo nuestras demandas y aspiraciones. Exijamos Sindicatos auténticos y democráticos como cauces legítimos para defender nuestros derechos sin el riesgo de perder el puesto de trabajo o ir a la cárcel como el dirigente obrero Comacho y tantos otros compañeros que están en la prisión por el sólo delito de reclamar a las empresas nuestros derechos.

**COMPAÑEROS,** ya que nosotros no hemos podido llegar a conocer la cultura adecuada y necesaria, por eso nos explotan como animales, luchemos unidos para conseguir la emancipación de nuestra clase, luchemos para que si menos nuestras hijas se inicien en la vida en una sociedad más justa y de libertades y no como esclavos como lo son

en la actualidad sus padres.

**COMPAÑEROS:** no esperemos por más tiempo, no permitamos estas injusticias que nos hacen, no podemos ni debemos de eludir la responsabilidad que nos corresponde en la lucha de la clase obrera por su liberación, no podemos esperar que la libertad nos baje del cielo. **NADA MAS;**

Un minero de Matarrosa.

## La O.I.T. y los Sindicatos Verticales.

En Junio se ha celebrado la Conferencia General de la O.I.T. Organismo de la ONU que se ocupa de los problemas de los trabajadores de todo el mundo. En él están representadas las partes obreras, empresas y gobiernos. Es pena, pese a ser un régimen de dictadura y por lo tanto carente de libertades democráticas y de sindicación, principio exigido en la Carta de los Derechos Humanos y base de la política social de la O.I.T., está en dicho organismo representando a las tres partes.

Año tras año, los sindicatos de todo el mundo exigen la expulsión de los verticalistas de dicho organismo por violar tan fundamentales derechos. Hasta el momento no se ha llevado a la práctica por que han contado con el apoyo de los gobiernos que parodiamente dentro de la democracia burguesa contribuyen en dicho organismo con dos votos, más uno de los patronos por uno solo de los representantes de los trabajadores, lo que salvaba a los burocratas verticalistas de ser expulsados. Pero este año pese a las maniobras no han podido evitar el que gobierno y sindicato pasen a la lista negra de la O.I.T. el no cumplir con el artículo 98 del reglamento de la O.I.T. que trata de la libertad sindical. De todo el mundo es conocido de que por luchar por esos derechos en España, el Gobierno fascista de los monopolios trata de imponer al dirigente obrero Comacho y nueve compañeros la monstruosa condena de 186 años de cárcel. Contra tal monstruoso proceso se levanta la protesta en todo el mundo, acaba de crearse en Inglaterra un Tribunal compuesto por sencillos juristas de todo el mundo, que en mayo juzgará al régimen fascista de Franco por violar los acuerdos de la Carta de los Derechos Humanos y perseguir y encarcelar a los trabajadores que reclaman sus derechos y piden sindicatos democráticos y libres.

Todos los democráticos del mundo se vuelcan en solidaridad con los trabajadores y demócratas que sufren en los barracones españoles. Nosotros, trabajadores, conocemos, no podemos asistir a este monstruoso proceso de Comacho y sus compañeros informes e inmunicados, en ese proceso no se juzga solamente a Comacho y a nueve compañeros más, en ese proceso se juzga a toda la clase obrera y fuerzas democráticas del país, por ello, desde hoy mis

mo debemos de clavar la protesta, debemos desarrollar la solidaridad activa con los compañeros que van a sentar en el banquillo; hay que hacer de este proceso el proceso del régimen. Desde ahora debemos de enviar cartas escritas y telegramas; debemos de hacer carteles y planteos en los lugares de trabajo y otras acciones, pero eso sí, que no haya un sólo lugar, un sólo trabajador que no clave su tristeza de sus posibilidades y fuerzas, la voz de la protesta.

## SECCION de la

# JUVENTUD COMUNISTA HACIA LA CONQUISTA DE UN POTENTE MOVIMIENTO JUVENIL

## MARCHA

desde su iniciación pretende ser también portavoz de la JUVENTUD COMUNISTA y de la JUVENTUD DEMOCRATICA de LEON, y en la perspectiva de crear un potente movimiento juvenil, pone a su disposición esta sección.

No vamos a tratar de establecer concepciones filosóficas ni formulaciones superpolíticas que definen en todo su "esfuerzo" el trabajo de la juventud en los movimientos de masas. Ya intentas el trabajo de acuerdo con las experiencias de cada lugar y situación concreta. Orientación que debe interpretar el movimiento de masas de la juventud en los clubes, ferias, ferias, CC, OO, JJ, tal y como sus características la definen: Sin detraciones ni aclaraciones. Con una política inteligente que nos lleve a la juventud y movilizarla.

Diferentes Ciudades del País, han sido y son escenarios importantes de una actividad creadora de la juventud en los clubes populares que configuran un movimiento juvenil de masas, que nadie puede poner en duda y mucho menos subestimar. Hay ejemplos de combatividad recímen admirables. De como logra sensibilizarse a la juventud jovenes del Centro Cultural de un pueblo. Tras la detención de sus dirigentes (en una provocación que se ha vuelto contra sus propios autores) se ha multiplicado la presencia activa y solidaria de los jóvenes en los clubes y en los bailes organizados para recoger dinero. Una significativa expresión solidaria se extendió a otros clubes, a otros barrios, a otras ciudades: miles de pesetas se han recaudado, así como docenas de paquetes de comida que se han enviado a la prisión. La propia puesta en libertad de los detenidos es una victoria de la juventud que se ha expresado con todo su peso y combatividad. Esta expresión juvenil que participa en clubes y la radicación de su cotidiana actividad cultural y recreativa en una actividad mercedariamente política (sin caer en extremismos infantiles) es consecuencia de una toma de conciencia de la juventud que endeterminadas circunstancias adquiere un carácter generalizado.

## CONVERTIRSE EN AUTENTICOS LIBERES

Es obvio señalar que la participación de los jóvenes comunistas han dado un gran impulso y poder de movilización a todas sus actividades, así como un mayor grado de coordinación a los colectivos y comarcas, convirtiéndose en auténticos líderes al frente de una juventud que les rodea y que los conoce por su abnegación y combatividad. Y es así como en la práctica la política de la J.C. y su influencia en el seno de las masas juveniles adquiere un significado concreto.

A pesar del cúmulo de experiencias positivas que comparte nuestro trabajo en los clubes y la perspectiva en la práctica de establecer formas de actividad conjunta que perfilan una forma de alianza democrática juvenil a todos los niveles, algunas organizaciones de la J.C. no prestan la suficiente atención a este trabajo. Cuando insistimos en tal respecto no pretendemos calcar esquemas, ni implementar fórmulas agrupadas. Pero lo que nadie puede poner en duda y manos la J.C., es que en cualquier población, sean cuales sean sus dimensiones y sus características, las posibilidades de crear e impulsar centros juveniles es innegable. Sus formas concretas, su actividad, su grado de movilización de la juventud, dependerá, exclusivamente de lo resultado de la elaboración de su estrategia política para刺cerse a las masas juveniles, y para contrastar su grado de crecimiento y ligazón de la juventud.

-continuado.

AMPLIOS SECTORES DE LA JUVENTUD VEN EN EL PARTIDO COMUNISTA LA FUERZA QUE EXPRESA Y DEFENDE SUS ANHELOS DE LIBERTAD, SUS IDEALES REVOLUCIONARIOS. MILES DE JOVENES TRABAJADORES Y ESTUDIANTES DEBEN ENCLOSAR NUESTRAS FILAS, A ELLOS NOS DIRIGIMOS SIN HALAGOS NI PATERNALISMO. LES OFRECEMOS LO QUE TENEMOS: UN PUESTO DE VANGUARDIA EN LA LUCHA POR EL SOCIALISMO.

EN DIVERSOS CENTROS, LA JUVENTUD COMUNISTA DESEMPEÑA YA UN PAPEL IMPORTANTE. EN LAS COMISIENES DEBERAS JUVENILES, EN LOS INSTITUTOS, EN EL CAMPO, LOS JOVENES COMUNISTAS SE DISTINGUEN POR SU ESPIRITU REVOLUCIONARIO, POR SU ABNEGACION Y AUDACIA EN LA LUCHA. LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN ESTE DEDICAN SIRBAN LA NECESIDAD DE PRESTAR MAYOR ATENCIÓN AL DESARROLLO DE LA JUVENTUD COMUNISTA. NO ESTA DE MAS RECORDAR QUE AL ABORDAR ESTE PROBLEMA LAS ORGANIZACIONES DEL PARTIDO DEBEN TENER MUY PRESENTE QUE, PARA JUGAR SU PAPEL DE ORGANIZACIÓN DE MASAS, LA JUVENTUD COMUNISTA NECESITA ACTUAR CON AUTONOMIA CON PLENA INICIATIVA, SIN SER LLEVADOS DE LA MANO. PERO EN MUCHOS CASOS, DE LO QUE SE TRATA, POR EL MOMENTO, ES DE AYUDAR A SU CONSTITUCIÓN, A SU FESTA EN MARCHA.

(Resolución Comité Ejecutivo).

## ACTIVIDAD CREADORA

## CONVERTIRSE EN AUTENTICOS LIBERES

Es obvio señalar que la participación de los jóvenes comunistas han dado un gran impulso y poder de movilización a todas sus actividades, así como un mayor grado de coordinación a los colectivos y comarcas, convirtiéndose en auténticos líderes al frente de una juventud que les rodea y que los conoce por su abnegación y combatividad. Y es así como en la práctica la política de la J.C. y su influencia en el seno de las masas juveniles adquiere un significado concreto.

A pesar del cúmulo de experiencias positivas que comparte nuestro trabajo en los clubes y la perspectiva en la práctica de establecer formas de actividad conjunta que perfilan una forma de alianza democrática juvenil a todos los niveles, algunas organizaciones de la J.C. no prestan la suficiente atención a este trabajo. Cuando insistimos en tal respecto no pretendemos calcar esquemas, ni implementar fórmulas agrupadas. Pero lo que nadie puede poner en duda y manos la J.C., es que en cualquier población, sean cuales sean sus dimensiones y sus características, las posibilidades de crear e impulsar centros juveniles es innegable. Sus formas concretas, su actividad, su grado de movilización de la juventud, dependerá, exclusivamente de lo resultado de la elaboración de su estrategia política para刺cerse a las masas juveniles, y para contrastar su grado de crecimiento y ligazón de la juventud.

-continuado.